
ACTANó. 51 

SESION DE LA MESA No. 5 , RECURSO NATURALES Y BIODIVERSIDAD 
DEL 12 DE MARZO DE 2008. 

Siendo las lOhOO, del día 12 de marzo del 2008, se instala la sesión de la Mesa 
No. 5, Recursos Naturales y Biodiversidad, con la asistencia de los siguientes 
Asambleístas: Mónica Chuji, Jorge Calvas, Sofía Espín, Rossana Queirolo, 
Gorky Aguirre, Dionisio Cando, Tito Mendoza, Manuel Mendoza, Abel Avila, 
César Grefa, Denise Coka, bajo la presidencia de la Asambleísta Chuji y César 
Alarcón en su calidad de Secretario relator, para tratar el siguiente orden del 
día: 

1,. Lectura y aprobación de la Agenda del Foro de Guayquil, sobre Cambio 
Climático y Ecología Urbana. 

2.- Expositor del Dr. Helge Ryggvik, experto en tema minero de Nacionalidad 
Noruego. 

3,. Asuntos Varios. 

Se aprueba el orden del día con votación unánime. 

La presidenta indica, que se proceda a dar lectura del acta del día de ayer, se 
procede por parte de secretaría, para conocer las resoluciones del día de ayer 11 de 
marzo. 

Asambleísta Sofía Espin, dice: que a pesar de que se decicidió que las Asambleístas 
del Guayas debemos viajar a preparar el foro, me he quedado para comentar algunas 
cosas, pero a las 12h00 me iría a Guayaquil, el secretario no recoge que la decisión de 
ayer de que el sábado vayamos a Santa Elena, había comentado que Pablo Ortiz 
estaba trabajando algunos articulados, se tomo la decisión que si no hay taller de 
Alianza País, nos vamos a Santa Elena, esta confirmado que no hay taller, en todo 
caso les planteo que completemos la visita y vayamos a Patricia Pilar el domingo, 
sobre el tema expositores di el nombre de Carlos Sagasti, delegaría a la Presidenta 
que escoja los nombres que mejor crea. 

La presidenta indica, de acuerdo a lo que ha indicado la Asambleísta Espin está 
decidido lo de Santa Elena y estaría por definir a Patricia Pilar?. 

Asamblea Tito Nilton Mendoza, dice: el domingo hay elecciones en Santa Elena. 

Asambleísta Sofía Espin, indica que en Santa Elena, está consensuado con las 
autoridades inclusive con ellos habría una rueda de prensa y un almuerzo. 

Asambleísta Rossana Queirolo, debemos confirmar los nombres o poner otros 
nombres, por cuanto si ya se invita no se puede dejar de comfirmar. 



La Presidente indica, que se me ocurre que dividamos a la mesa en dos para que los 
únos visiten Santa Elena y el otro grupo Patricia Pilar. 

Asambleísta Manuel Mendoza, considerando que el domingo es para atender 
asuntos particulares, no sería posible visitar Patricia Pilar ese día, en consecuencia 
creo que debemos atender Guayaquil. 

Asambleísta Abel Avila, el tema que preocupa a Roxana es el caso expositores, 
debíamos tener definido, no si los expositores fueron aprobados en la mesa, es cierto 
que los expositores ponen las bases, pero creo los que asisten también llevan 
opiniones y propuestas, debemos darle paso a expositores Nacionales, que están 
preparados, en ese sentido apoyo lo de Rolando, ayer dije que me gustaría suspender, 
no por no ir a Guayaquil, pero el detalle que si había pleno, ir u día y regresar, y en 
una fecha seguidas atender Santa Elena, Patricia Pilar, Machala, en todo caso 
debemos reasignar otras fechas, para asistir a estas visitas, en este mes hemos 
entregado bastantes fines de semana, no nos dividamos sino reformular fechas. 

Asambleísta Sofía Espín, Santa Elena no hay problema, el tema Patricia Pilar,si creo 
que si no vamos todos mejor suspendamos y vamos otro día, en otros dias iríamos a 
Machala, Patricia Pilar y Galápagos, seria feo que vayan dos o tres asambleístas. 

Asambleísta Dionisio Cando, tenemos que ir definiendo, a lo mejor que quede como 
está la agenda ayer, en el caso de que no hay mayoría que vayan el sábado mejor no 
ir. 

La presidenta pone en consideración: si el sábado se visita Santa Elena. 

Queirolo,el día de ayer se dijo que quede pendiente de que si no hay el taller, iríamos 
a Santa Elena, en consecuencia solo se voto la visita a Guayaquil, sobre la 
especialoista planteo se invite a Inés Manzano, que es una especialista en Cambio 
Climático. 

Asambleísta César Grefa, por mi parte no voy a poder asistir a Santa Elena, 

Asambleísta Sofía Espín, Santa Elena está preprarado, quiero dejar sentado mi 
molestia, por que el día de ayer se decidió que si no había taller debía asistir a Santa 
Elena, quedaba claro que ivamos si no había taller, sí la mayoría no puede no vamos a 
ir pocos, sería una vergüenza, yo pedí que me digan para confirmar, esto esta 
organizado hace mas de 15 días, y desde algunos meses de preparación, entiendo que 
por múltiples razones se dejó para esta fecha.. 

Asambleísta Rossana Queirolo, en la reunión con Fernando, nos dijo que el tema es 
dramático, si no aprovechamos el sábado, no quedará otra fecha, sí el sabado hay la 
oprotunidad hay que hacerlo por que el tema Galápagos no está en discusión. 
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Asambleísta Tito Nilton , lo que quedó claro ayer es lo de Guayaquil , quedó a la 
confirmación esto es lo que yo entendí, teníamos que haber si habia la posibilidad y 
debemos decidirlo en este momento, todos los de la mesa debemos ir, decidámos 
ahora de quienes debemos ir. 

Asambleista Abel Avila, lo que dice Tito Nilton está ajustado a la verdad, inclusive, 
quedó que ivamos Guayaquil y que en Guayaquil, decidimos si vamos a Santa Elena 
o reformular fechas para visitar inclusive Machala. 

La presidenta dice: que si se planificó hace mucho tiempo, el problema que se 
advierte el pleno, el día lunes podamos definir visitas tanto a Santa Elena o Patricia 
Pilar,solicita que cada Asambleista se refiera si puede ir al Foro. 

Asamblea Dionisio Cando, quiero dejar sentado que he hecho el esfuerzo para 
asistir a todos los foros, en todo caso es cosa juzgada,y si decidimos ir el sábado 
debemos ir todos, sin tomar en cuenta de la decisión de partidos, el dia de ayer se 
voto solo lo de Guayaquil, haria el esfuerzo por ir a Guayaquil. 

La presidenta indica, que los asambleístas ni han asistido a la mayoría de foros, 
Se resuelve en forma mayoritaria que visitemos la Provincia de santa Elena, con 
la Agenda presentada de Guavaquil y Santa Elena. 

Queda por confírmarse los expositores. 

La presidenta indica que, necesitamos de asesoría para el momento de hacer los 
articulados, quiero presentar a la Dra. Paulina Palacios, es Abogada y especialista en 
el Tema Ambiental, a quien se le presenta a todos los asambleístas. 

Siendo las llhlO, se recibe a un experto en el tema Minas. Dr. Helge Ryggvik, 
experto en tema Minero y Petrolero, quien realiza la exposición con traductores. 

Siendo las 13h05 concluye la exposición del experto Noruego. 

Siendo las 13hl0, se recibe a una delegación de la Facultad de Ingeniería 
Geología y Minas de la Universidad Central. 
Interviene: Ing. Edgar López, Decano de la Facultad de Geología y Minas, quien 
agradece por permitir asistir a la mesa, indica que más del 80% de los materiales 
utilizados para construir las dependencias donde nos encontramos es de minerales, 
queremos señalar que los minerales son material imprescriptible del estado. Como 
Facultad de Minas aspiramos que se puede explotar bajo los mejores parámetros 
protegiendo el medio Ambiente. 

Los minerales que se pueden desarrollar en el mundo a parte del petróleo, también 
podemos priorizar los minerales, bajo una normativa que se desarrolle y bajo el 



control ambiental. Se ha satanizado a la gran minería, a sabiendas que la pequeña 
minería ha causado mayores daños. 

En el sector hidrocarburigeno ha habido problemas sinembargo que el valor del barril 
está en 74 dólares. 

Adjunta una propuesta por escrito. 

Asambleísta Denise Coka, la Universidad es la mas antigua, incluso los 
profesionales están trabajando en las petroleras y hemos conocido de casos 
horrorosas que han dejado la explotación de los hidrocarburos, en el Oriente 
fundamentalmente. 

R: la contaminación viene desde los años 80, donde no se hablaba de este tema. En la 
parte Minera hemos enviado a estudiantes y con el apoyo del Ministerio hagan sus 
practicas, quienes impulsan la remediación de los daños ambientales, nuestra 
preocupación de que la minería desaparezca, hace que igual desaparecería la 
necesidad de que se siga educando en el tema. 

La presidenta de la mesa agradece a los representantes de la Universidad 
Central. 

Siendo las 13h45, se da un receso y se resuelve reintegrarse a las 15h00. 

Siendo las 15h50, se reinstala la sesión de la mesa y se recibe una comisión general a 
representantes de San Juan Bosco, sobre explotación de recursos naturales no 
renovables. 
Que se descentralice la fiscalización, para evitar las serie de conflictos, cada que la 
empresa va extraer que la mano de obra sea de la comunidad para que los jóvenes 
tengan trabajo, en el nororiente han quedado con pobreza y contaminación, queremos 
ser los protagonistas de cuidar el medio ambiente. 
Adjunta un documento de propuesta 

Siendo las 16h40, se da por concluida la sesión por falta de quorum. 

JVÍónica Chuji Gualinga CésaVÁ^rión Medrano 
Presidenta Secretario relator. 


